



Feuille Verte n°5 - 2025 à partir du 22 juin 2025

paroissemons@gmail.com - tel. : 03 20 04 61 61
Église Jean Bosco 34, boulevard Gayet à Mons-en-BI
Église Saint Pierre 10, parvis Jean XXIII à Mons-en-BI.

Bonjour mes amis en Christ,

L'année scolaire touche à sa fin. Il y a eu beaucoup de belles choses pour une vie plus fraternelle. Un très grand merci pour votre engagement. Saint Paul dit à la petite communauté corinthienne : **« Je ne cesse de rendre grâce à Dieu à votre sujet, pour la grâce qu'il vous a donnée dans le Christ Jésus ; en lui vous avez reçu toutes les richesses, toutes celles de la parole et de la connaissance de Dieu. »** (Première lettre de Saint Paul Apôtre aux Corinthiens versets 4 et 5.)

Le Seigneur donne à chacune et chacun d'entre nous les talents pour faire de nous une belle communauté afin de témoigner de l'amour de Dieu entre nous, et pour tous les habitants de Mons-en-Baroeul et au-delà. Toutes nos rencontres, notre esprit fraternel, nos belles liturgies sont le fruit de l'écoute de l'Esprit Saint. Je pense, au temps de prière avec Marie le samedi 24 mai qui fut très priant à l'aide du chapelet de Lourdes. C'est un exemple parmi d'autres.

Notre fête paroissiale, avec des temps de catéchèse pour enfants, jeunes et adultes, l'Eucharistie et notre repas partagé, nous permet de renforcer nos liens. Nous entrons dans la période estivale permettant de nous ressourcer, de vivre de manière autre notre rapport à Dieu, aux autres et à nous-mêmes.

Bon temps en famille, bonnes visites ou lectures. Profitez bien de votre jardin ou de votre chez vous. Bien fraternellement.

Pascal Dame, curé

Notre Agenda

Messes d'été :

Samedi à 18h00 à St Pierre

Et Dimanche à 11h00 à St Jean Bosco

Assomption, le 15 août, à 11h00 à St Pierre

Inscriptions à la catéchèse :

Le mercredi 3 après-midi et le samedi 6 de 10h à 12h,
Parvis Jean XXIII

Les samedis 6 et 13, matin pour l'aumônerie, à
l'aumônerie, 68/1 avenue Marc Sangnier

Messe de rentrée : le 21 septembre



Souscription pour les travaux à St Jean Bosco :

du 01/05/2025 au 31/07/2025, vos dons sont déductibles des impôts, à hauteur de 66%.

Les bulletins de souscription sont disponibles à l'entrée de l'église.

Les membres du CPAE –
Conseil Paroissial des Affaires Économiques.

Ça y est c'est parti !!! L'église vibre sous les chants que la chorale entonne avec joie.

J'accueille une maman qui ne peut pas participer au Chapelet (fête des mamans à préparer). Elle est venue pour ne pas décevoir son petit garçon et me demande si elle peut me le confier ; prenant la main du petit garçon, nous nous dirigeons vers Marie, pour y déposer la petite bougie.

"J'ai demandé, tous les jours, à Maman pour venir aujourd'hui, et je suis bien content d'être là" me dit-il.

A la fin du Chapelet, je retrouve ce petit garçon pour le goûter et le choix des petites surprises.

Son regard est attiré par une petite statuette, je lui demande si c'est pour sa maman, il me répond : "Non, c'est pour moi, Maman, je vais lui offrir les fleurs"

Et il m'explique :

"La dame de la statue est tellement belle, elle tient son enfant dans ses bras, et c'est comme moi et ma Maman. Quand j'étais petit, Maman me prenait toujours dans ses bras ; je vais la mettre dans ma chambre. »

Ce moment passé avec ce petit garçon m'a touchée, et je me suis dit qu'en écrivant ce petit témoignage, ce serait un beau cadeau pour cette maman.

Marie-Sylvie

Découvrir le Chapelet

Le 24 mai nous étions invités dans l'église Jean Bosco à prier la Vierge Marie avec les 5 mystères joyeux du chapelet (annonciation, visitation, naissance, présentation au Temple et Recouvrement de Jésus) et avec des chants mariaux interprétés par la chorale. Chacun de nous peut réciter en français tous les jours 5 dizaines de ce chapelet en suivant la télé sur KTO ou en écoutant la radio RCF à 15h30. Mais d'où nous vient cette prière? C'est Saint Dominique de Guzman qui aurait fin du XVème siècle, lors d'une vision, reçu ce don du Rosaire des mains la Vierge Marie, lui demandant de la diffuser. C'est ce que firent les frères prieurs, dénommés désormais « dominicains » en finalisant la version que nous avons connue avec les Mystères Douloureux (l'agonie de Jésus, flagellation, couronnement d'épines, portement de la croix, crucifixion et mort de Jésus) et les Mystères Glorieux (Résurrection, Ascension, Pentecôte, Assomption, Couronnement de la Vierge). Et voilà que le pape Jean-Paul II a décidé d'ajouter en 2003 les Mystères Lumineux (le baptême de Jésus, les noces de Cana, l'annonce de l'évangile, la transfiguration, l'eucharistie), toujours récité le jeudi. A Lourdes, les 4 premiers mystères sont peints à l'intérieur de la Basilique du Rosaire, tandis que les mystères lumineux font l'objet, sur sa façade, de mosaïques inaugurées en 2018 pour le 150ème anniversaire des apparitions. Quant au don du rosaire par Marie à saint Dominique, il fait l'objet d'une sculpture juste au-dessus des mosaïques.

Jean-Claude Hennion

Conseil de solidarité

Le 15 février 2025 s'est tenu le dernier conseil de solidarité. Ce fut l'occasion, pour certains, de donner des nouvelles des personnes suivies presque pas à pas, avec bienveillance et, il faut bien le dire, une affection certaine qui transparait dans la voix et les explications ; pour d'autres, de présenter au conseil de nouvelles difficultés et besoins afin que, tous ensemble, nous puissions envisager des solutions ou des pistes de réflexion tant il est vrai qu'il est difficile pour la Paroisse et son conseil de solidarité, de pouvoir répondre à tout.

Si vous voulez partager de nouvelles expériences, soumettre de nouveaux besoins ou nouvelles idées, n'hésitez pas à participer au prochain conseil de solidarité qui se tiendra, vraisemblablement à la rentrée de septembre.

Bertrand Charlet

Le bonheur, on le fait soi-même

Les enfants de l'éveil à la foi vont partir en vacances avec un « petit pot de Bonheur » ... Le bonheur, on le fait soi-même, un peu comme la confiture ... mais là, c'est Jésus qui nous donne la recette !

Jésus nous dit qu'on est heureux quand on aime, quand on fait la paix, quand on console ceux qui sont tristes, quand on partage ... alors on découpe les petits dessins correspondants et on les met dans le pot, avec une étiquette, un joli tissu par-dessus, un élastique et on l'ouvre quand on veut, quand on a envie d'être heureux et qu'on manque d'idées.

Lucie (8 ans) en a fait un il y a trois ans, elle raconte : « Parfois, je dis à mon frère : Quelle est ton humeur aujourd'hui ? et s'il me répond, par exemple, « la colère », je choisis une étiquette « Colère » et je la mets dans le petit pot pour qu'elle se transforme en bonheur !

Et ça marche !!!! »

Pèlerinage organisé par le Mouvement des Chrétiens Retraités, en avril 2025 à Nevers.

C'est dans ce monastère que repose Bernadette Soubirous, la voyante de Lourdes. Elle y a passé 13 ans malgré sa mauvaise santé. Nous avons été enseignés sur sa vie grâce à deux films ainsi qu'à l'accompagnement d'une jeune religieuse allemande, passionnée par la vie de Bernadette, et qui s'est fixée dans ce monastère pour l'accueil des pèlerins.

Le corps de sainte Bernadette, retrouvé intact 46 ans après son décès, repose dans une châsse vitrée dans la partie droite du chœur de l'église du monastère. Son visage penché, semble regarder l'autel.

Bernadette avait été enterrée dans une chapelle (St Joseph) dans le parc. En 1940 une bombe détruit la chapelle et la grande et lourde pierre tombale qui recouvre son cercueil est projetée au loin, mais retombe sans se casser. Cette pierre est maintenant fixée au mur de la chapelle reconstruite.

Nicole Charpentier

La chorale de l'ASS'Haut de Mons invite la chorale Digue Dondaines

pour un concert qui aura lieu le mercredi 25 juin 2025 à 20h30

108, rue du Général de Gaulle à Mons-en-Baroeul.

Venez les écouter, ils vous attendent nombreux !

La Bible de fil en aiguille ...

Jésus s'adresse à ses disciples : « Il est plus facile à un chameau de passer par un trou d'aiguille qu'à un riche d'entrer dans le Royaume des Cieux. » *Matthieu 19,24 traduction liturgique.*

Qu'est-ce que cela veut dire ?

Jésus veut notre bonheur et nous donne les outils pour entrer dans son Royaume, c'est-à-dire l'éternité où nous rendons grâce à Dieu qui nous sauve de nos souffrances et de la mort. Dieu nous ouvre un avenir où nous verrons Dieu et où il n'y aura plus que l'amour entre-nous avec nos différences. Le trou d'aiguille fait référence concrètement au nom d'une porte de la ville de Jérusalem trop basse pour que les chameaux puissent y passer avec leurs chargements.

La porte d'entrée est le Christ. L'amour du Christ est plus précieux que tout autre richesse. La véritable richesse consiste à se laisser aimer par le Christ, à nous laisser dépouiller de tout ce qui nous encombre. Je ne parle pas des biens matériels, on peut être pauvre matériellement et avoir un esprit de possession ou de puissance ; on peut être riche et accueillir le Seigneur en partageant. L'esprit de richesse c'est « j'ai mes certitudes, mes jugements vis-à-vis de l'autre. J'ai toujours raison. » Grâce à ce dépouillement nous devenons nous-mêmes, c'est-à-dire humbles. Nous laissons la place à Dieu et à notre sœur ou à notre frère. La richesse est le cœur de Dieu qui nous convie à aimer.

Pascal Dame

Déjà musicienne à 18 mois

Rencontrant Brigitte au supermarché, nous nous désolions de la faible fréquentation des enfants lors de la fête de Marie en mai.

A l'annonce de cet après-midi, les enfants et les parents de l'éveil à la foi étaient très intéressés et certains sont venus, mais les samedis sont jours de "courses" dans tous les sens du terme pour les familles, surtout quand il y a des enfants d'âges différents, le foot, la danse, la musique etc.

... Sur ce, en rentrant chez moi, je vais voir mes messages. Ma belle-sœur, arrière-grand-mère de son état, m'a envoyé une vidéo de sa très jeune arrière-petite-fille. Sur l'air ultra classique de la reine de la nuit dans la Flûte enchantée de Mozart, la petite danse en se déhanchant comme sur une musique ultra contemporaine, comme si elle dansait le jerk.

Quelle merveilleuse façon de s'approprier un air d'opéra dès le plus jeune âge. La joyeuse Helen - prénom à l'allemande car ses parents sont franco-allemands - a 18 mois. Elle rit aux éclats la musique classique est « trop belle ».

Merci Helen !

Sachons mieux écouter les enfants qui apprennent notre culture, en l'approvoisant à leur manière.

Jeanne-Marie

Le coin des tout-petits :

La multiplication des pains

Une foule était venue pour écouter Jésus. Les gens étaient là depuis longtemps et ils avaient faim. Un petit garçon a proposé de partager les 5 pains et 2 poissons qu'il avait apportés ...

Jésus les a bénis et a dit aux disciples de les distribuer. Il y a eu à manger pour tout le monde et il en est même resté ! Jésus a multiplié les pains et les poissons !

Un petit garçon s'écrie : « Et les paniers aussi !!! »